

SITRAMSS EN MARCHA



Semanario N° 11, Año 2

Marzo 2014

Mujeres constructoras del futuro de El Salvador ¡Feliz Día Internacional de la Mujer!

La Unidad Ejecutora del Sistema Integrado de Transporte del Área Metropolitana de San Salvador (SITRAMSS) quiere dedicar un número especial a las mujeres que trabajan en la construcción de esta moderna obra que es el inicio de la transformación del sistema de transporte en el país.

La dedicatoria se da en el marco de la celebración del Día Internacional de la Mujer que se ha instituido el 8 de marzo y que nuestro país lo ha asumido como compromiso para desarrollar a las mujeres desde diferentes ámbitos, ya sea político, económico y cultural.

Según el Sistema de Naciones Unidades en El Salvador, "en lo económico, las cifras reflejan desigualdad que marca la vida de las mujeres. El 43% de las mujeres entre 18 y 19 años no estudia ni tiene trabajo remunerado, frente al 15% de los hombres de la misma edad. Aunque cuentan con niveles educativos que en algunos casos supera al de los hombres, la brecha salarial sigue siendo menor en puestos que requieren similar experticia, especialmente en las mujeres que tienen entre 8 y 9 años de formación, quienes perciben ingresos que son en un 30% inferiores a los hombres con igual tiempo de educación".

"Las mujeres continúan enfrentando la doble carga laboral al asumir el trabajo doméstico y tareas de cuido, pues dedican el triple de horas diarias al trabajo doméstico en comparación con los hombres. A pesar de esto, no es reconoci-



Mujeres que trabajan en la Unidad Ejecutora del SITRAMSS en una visita de campo en el Tramo I sobre el Bulevar del Ejército.



Ing. Gabriela Meléndez, de Acciona Ingeniería empresa supervisora de varios proyectos del SITRAMSS realizando prueban de compactación.



Guadalupe Landaverde, Mujer Banderillera que trabaja para SEVIALCA, empresa subcontratada por ASTALDI, dirigiendo el tráfico en la zona de influencia directa del Tramo II:



Verónica Molina, Irene García y Roxana Ayala, Ingenieras Civiles dirigiendo la obra de construcción en la Terminal de Integración de Soyapango.



Nadya Romero, Francisca Flores y Milagro Galicia, Gestoras Sociales de las empresas DISA, ASTALDI y CYMIMEX, respectivamente, quienes trabajan en el entorno social para dar a conocer el SITRAMSS.

do ni valorado. Se ha estimado que su aporte a la economía nacional es de un 32% del PIB", según el organismo internacional.

Si se habla numéricamente y se hace un recorrido por las empresas que ejecutan los proyectos del SITRAMSS se puede evidenciar que en la Unidad Ejecutora del SITRAMSS en el Viceministerio de Transporte, laboran cinco mujeres profesionales que ostentan cargos de acuerdo a su formación académica y los puestos de trabajo son de formulación de proyectos, elaboración de procesos de licitación y de seguimiento a los mismos.

En los proyectos de infraestructura como el SITRAMSS, pareciera como si este fuera un trabajo solo para hombres, pero en realidad por la mismas características de estos puestos de trabajo y las funciones que se desempeñan en ellos, son pocas las mujeres que se desarrollan en este campo ingenieril, sin embargo se encuentran casos muy ejemplarizantes para las demás mujeres que muchas veces le temen a este tipo de trabajo.

En la construcción del proyecto SITRAMSS se contrataron cuatro empresas constructoras y dos supervisoras, en las que han estado trabajando durante el desarrollo de las obras varias mujeres: DISA cuenta con 18 mujeres entre técnicas y de campo, trabajando en el Tramo I; CYMIMEX con seis mujeres en la Terminal de Integración; ASTALDI tiene a siete trabajadoras en el Tramo II; OMNI tuvo cinco mujeres trabajando en la construcción del Paso Superior José Arturo Castellanos y la empresa supervisora de este proyecto, COLOPER, tuvo tres mujeres; y la Empresa supervisora Acciona Ingeniería cuenta con cinco ingenieras y una secretaria. Poco a poco la mujer salvadoreña se va desarrollando en el campo de la construcción

Las funciones que desempeñan van desde supervisoras, ingenieras residentes, Arquitectas, Banderilleras, Obreras, Gestoras de Tráfico y Gestoras Sociales, entre otras.

Todas estas mujeres están escribiendo historia, dando un aporte fundamental al país aportando sus ideas y acciones concretas que en el caso del proyecto SITRAMSS, transformarán el transporte público en el país.

¡FELICIDADES MUJERES!



Mujeres Gestoras de Tráfico que desempeñas su trabajo facilitando la circulación vehicular en las rutas alternas planificadas por el SITRAMSS.



Mujeres de la empresa DISA, trabajando en una de las estaciones del SITRAMSS en el Tramo I sobre el Bulevar del Ejército.

Síguenos en Twiter: @SITRAMSSS, Fan Page: SITRAMSS, e-mail: sitramss@mop.gob.sv, Página Web: www.vmt.mop.gob.sv